



# Reportaje Cultural 27 de nov. de 2011



## 140 años de la hombrada abakuá del 27 de noviembre

El intento de rescate de cinco abakuá a favor de los estudiantes condenados a muerte en 1871

Hace hoy 140 años, que los habitantes de la capital cubana se sentían consternados e impávidos por el inminente fusilamiento de ocho estudiantes de medicinas, condenados por las autoridades coloniales españolas, acusados de haber rayado la tumba de un oficial español.



En este lugar (Colón y Morro, Habana Vieja) apareció uno de los cinco cadáveres de los negros abakuá que intentaron una protesta armada contra las autoridades coloniales. Eran miembros de la potencia Bakokó Efó.



Írime abakuá en el paseo del Prado recuerda los sucesos



Signos de significado secreto de los rituales de los abakuá en Cuba, cofradía religiosa de raíces africanas en el Viejo Calabar.



Dignatarios entre los abakuá, explican al público reunido allí el significado de este gesto audaz y, el olvido en que había estado relegado hasta el presente, cuando ya se abre paso la verdad histórica sobre estos hechos.



Los ocho estudiantes de medicina fusilados, fueron mártires inocentes de las acusaciones de sus verdugos; los cinco abakuá masacrados fueron culpables por su gesto solidario y por el intento de rebelión ante tamaña injusticia.



Los írimes abakuá en el monumento a los estudiantes de medicina, expresan la misma solidaridad y gesto de rebeldía que sus ekobios asesinados.

Fotos, textos y diseño: © MSc. Manuel Rivero Glean: e-mail: [mrglean@eaeht.tur.cu](mailto:mrglean@eaeht.tur.cu)